

## PRESSEMITTEILUNG

**SPERRVERMERK: NICHT VOR DEM 01.05.2019 VERÖFFENTLICHEN**



Klima-Bündnis

# Stadtradeln 2019 – größte internationale Radkampagne startet in zwölfte Runde

Heute fällt der Startschuss zum Stadtradeln, der größten internationalen Fahrradkampagne. Beim Stadtradeln treten Kommunalpolitiker\*innen und Bürger\*innen gemeinsam in die Pedale und radeln mit anderen Kommunen an jeweils 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September für mehr Radförderung, Klimaschutz und Lebensqualität um die Wette.

„Beim Stadtradeln können die Menschen die vielen Vorzüge des Fahrrads in einer spielerischen Wettbewerbssituation selbst erfahren“, so André Muno vom Klima-Bündnis zum Ansatz der Kampagne. Fast 300.000 Menschen aus 885 Kommunen folgten im letzten Jahr diesem Aufruf und legten mehr als 59 Millionen Kilometer auf dem Fahrrad zurück.

Die Klima-Bündnis-Kampagne setzt jedoch nicht nur an der Verhaltensänderung der Einzelnen an. Vielmehr müssen Städte und Gemeinden auch eine Radinfrastruktur bereitstellen, die den Menschen den Umstieg aufs Rad leicht macht und sie schnell und sicher ans Ziel bringt. „Vielen Städten stecken die Jahrzehnte der aufs Auto ausgerichteten Verkehrsplanung immer noch in den Knochen. Zwar findet die Verkehrswende vielerorts bereits in den Köpfen statt, jetzt muss sie mit entsprechendem Handeln und Investitionen aber auch auf die Straße gebracht werden“, so Muno.

Unterstützt wird die Kampagne vom Stadtradeln-Botschafter Rainer Fumpfei. Auf seiner ebenfalls heute startenden Botschafter-Tour quer durch Deutschland hat er öffentliche Termine in mehr als 30 Teilnehmerkommunen. Dabei legt er bis zum 28. Mai etwa 2.400 Kilometer mit dem Fahrrad zurück und kommt vor Ort immer wieder mit den Menschen ins Gespräch. „Ich habe den Eindruck, dass viele Menschen das Rad gern stärker in ihren Alltag integrieren möchten. Dafür wollen sie aber eine Infrastruktur, auf der sie genauso bequem und sicher unterwegs sind wie mit dem Auto“, so Fumpfei. Über seine Erlebnisse berichtet der Stadtradeln-Botschafter während der Tour täglich in seinem Blog.

Noch bis September können sich weltweit Kommunen zum Stadtradeln anmelden.

Stadtradeln ist eine internationale Kampagne des Klima-Bündnis und wird von den Partnern Ortlieb, ABUS, Busch + Müller, Stevens Bikes, MYBIKE, Paul Lange & Co., WSM und Schwalbe unterstützt. Der Stadtradeln-Botschafter wird persönlich unterstützt und ausgestattet von Ortlieb, Patria, ABUS, Schwalbe, Wechsel Tents, Paul Lange & Co., Rohloff, Busch & Müller, Hebie sowie Tubus.

**KLIMA-BÜNDNIS**  
Europäische Geschäftsstelle

**Hauptsitz**  
Galvanistr. 28  
60486 Frankfurt am Main  
Deutschland  
T. +49 69 717139 0  
europe@klimabuendnis.org

**Büro Brüssel**  
Rue d'Arlon 63-67  
1040 Brüssel  
Belgien  
T. +32 2 400 10 62  
brussels@climatealliance.org

klimabuendnis.org

## WEITERE INFORMATIONEN

- [Website der Kampagne Stadtradeln](#)
- [Pressefotos zur weiteren Verwendung](#)
- [Tourplan und Infos zum Stadtradeln-Botschafter](#)
- [Botschafter-Blog](#)

## KONTAKTE

**André Muno**

Gesamtleitung Stadtradeln, Klima-Bündnis  
+49 69 717139-11 | [a.muno@klimabuendnis.org](mailto:a.muno@klimabuendnis.org)

**Rainer Fumpfei**

Stadtradeln-Botschafter  
+49 171 832 1648 | [botschafter@stadtradeln.de](mailto:botschafter@stadtradeln.de)

### DAS STADTRADELN

Der internationale Wettbewerb Stadtradeln des Klima-Bündnis lädt alle Mitglieder der Kommunalparlamente ein, als Vorbild für den Klimaschutz in die Pedale zu treten und sich für eine verstärkte Radverkehrsförderung einzusetzen. Im Team mit Bürger\*innen sollen sie möglichst viele Fahrradkilometer für ihre Kommune sammeln. Die Kampagne will Bürger\*innen für das Radfahren im Alltag sensibilisieren sowie die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in die kommunalen Parlamente einbringen. Seit 2017 können auch Städte, Gemeinden und Landkreise außerhalb Deutschlands die Kampagne an 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September durchführen. Es gibt Auszeichnungen und hochwertige Preise zu gewinnen – vor allem aber eine lebenswerte Umwelt mit weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen und weniger Lärm.

[stadtradeln.de](http://stadtradeln.de)

### DAS KLIMA-BÜNDNIS

Seit mehr als 25 Jahren setzen sich die Mitgliedskommunen des Klima-Bündnis mit ihren indigenen Partnern der Regenwälder für das Weltklima ein. Mit über 1.700 Mitgliedern aus 26 europäischen Ländern ist das Klima-Bündnis das weltweit größte Städtenetzwerk, das sich dem Klimaschutz widmet, und das einzige, das konkrete Ziele setzt: Jede Klima-Bündnis-Kommune hat sich verpflichtet, ihre Treibhausgasemissionen alle fünf Jahre um zehn Prozent zu reduzieren. Da sich unser Lebensstil direkt auf besonders bedrohte Völker und Orte dieser Erde auswirkt, verbindet das Klima-Bündnis lokales Handeln mit globaler Verantwortung.

[klimabuendnis.org](http://klimabuendnis.org)